

EDITORIAL



Podemos constatar que la química española goza de buena salud, a tenor de la elevada asistencia de científicos nacionales y extranjeros a la XXXI Reunión Bienal de la RSEQ (Toledo, 9–14 de septiembre de 2007) –se superaron los 700 participantes–, que contribuyeron con más de cuarenta conferencias invitadas, por encima de las cien comunicaciones orales cortas, más de cuatrocientos carteles y dos mesas redondas, además de las cinco conferencias plenarias. Nos consta el denodado

esfuerzo realizado por los miembros de los Comités Organizador y Científico en su preparación y desarrollo, a quienes agradecemos su minucioso trabajo tanto en su aspecto científico como organizativo.

La RSEQ ha alcanzado 3.077 socios en sus tres categorías –individuales (2.246), jóvenes (787) y profesores de instituto (44)–. Los jóvenes químicos españoles se van acercando cada vez más a nuestra Sociedad, lo que representa un futuro prometedor para la misma y hay que constatar que sus colaboraciones en *Anales* son de alto nivel y muy apreciadas. Sin embargo, tenemos la asignatura pendiente de los profesores de enseñanza secundaria a quienes debemos animar para que se incorporen a la RSEQ.

La Real Sociedad Española de Química está participando muy activamente en la Asociación de Revistas Europeas, que en colaboración con Wiley-VCH publica las siguientes revistas: *CHEMBIOCHEM*, *CHEMMEDCHEM*, *CHEMSUSCHEM*, *Chemistry-A European Journal*, *European Journal of Inorganic Chemistry* y *European Journal of Organic Chemistry*. Estas revistas que aparecen anunciadas en el interior de la portada de *Anales* gozan de un gran prestigio científico como viene avalado por sus nuevos índices de impacto del año 2006: *CHEMBIOCHEM* (4,100), *CHEMMEDCHEM* (sin datos), *CHEMSUSCHEM* (de próxima aparición, sin datos), *Chemistry-A European Journal* (5,015), *European Journal of Inorganic Chemistry* (2,704), *European Journal of Organic Chemistry* (2,769). La RSEQ es también copropietaria de la revista *Analytical and Bioanalytical Chemistry* (2,591) que publica Springer y está participando en la revista *Physical Chemistry Chemical Physics* (PCCP) (2,892), publicada por la *Royal Society of Chemistry*. En el ámbito de la Química Física, se ha constatado la poca participación de los científicos españoles en artículos de la PCCP. Desde la RSEQ, animamos a nuestros asociados y colaboradores a considerar la publicación de sus resultados en estas revistas.

En el editorial del número 2 (abril-junio) de 2007 de la revista *Anales* dábamos cuenta de que la Comisión de Publicaciones se había propuesto alcanzar en un plazo de seis meses 28 parámetros –tres por encima de los mínimos requeridos– para cumplir las normas de calidad editorial exigibles a una revista científica. Sometido el citado número a la valoración de expertos del CINDOC, el pasado 25 de junio, su Director –D. Luis Manuel Plaza– nos informaba de lo siguiente: "El CINDOC ha evaluado la calidad editorial de la revista **Anales de la Real Sociedad Española de Química**" aplicando los parámetros establecidos en el proyecto Latindex (Directorio Latindex de Publicaciones científicas seriadas de América Latina, Caribe, España y Portugal) **y el resultado obtenido es que cumple 31 de un total de 33 parámetros.**" Más adelante señalaba los dos parámetros que no cumple la revista: 31. Resumen en otro idioma y 33. Palabras clave en otro idioma.

La Comisión de Publicaciones ha realizado un gran esfuerzo junto con los colaboradores que debían publicar sus manuscritos en el presente número 3 de *Anales* y, al día de hoy, nuestra revista cumple los 33 parámetros establecidos en el proyecto Latindex para alcanzar la calidad editorial que, de ahora en adelante, debe cumplir nuestra revista. Esta grata noticia para los colaboradores de *Anales* y los socios de la RSEQ nos obliga en el futuro a tener muy presentes las normas de publicación para seguir manteniendo el nivel de calidad de nuestra publicación. Desde estas líneas solicito encarecidamente se respeten al máximo dichas *Normas* para facilitar la publicación de los manuscritos en nuestra revista. Es nuestra intención someter de nuevo a valoración del CINDOC el presente número y publicar el informe de evaluación en el próximo número de *Anales*.

En el momento de cerrar este editorial, nos llega la agradable noticia de que le ha sido concedido el Premio DuPont 2007 al Prof. Nazario Martín León, presidente de la RSEQ, a quien damos nuestra más cordial enhorabuena y felicitaciones más sinceras. En la sección *Noticias de la RSEQ*, se recoge una amplia reseña de ésta y otras noticias de interés.

Pascual Román
Editor General